
“小区电梯使用不久就频频出现故障”
海口绿地海森林小区电梯维保单位：装修工人使用不当所致，将召集业主举行电梯安全知识讲座

本报讯“小区里的电梯是
咋回事？有时候门关不上，有
时候突然下坠，太吓人了！”昨
日，家住海口绿地海森林小区
的部分业主致电本报反映，该
小区的电梯使用时间不长，不
知道为何近期频频出现故障。
对此，小区电梯维保公司负责
人表示，近段时间很多业主对
房子进行装修，部分装修工人
在使用电梯时，对电梯造成了
伤害，擦碰的痕迹很明显，比如
电梯门被撞坏导致关不上。另
外，装修的砂石或钉子、螺丝等
一些小物品会掉下来，有的卡
在电梯的门槽里，导致电梯门
开关的时候出现故障。下一
步，他们计划召集业主在小区
举行电梯安全讲座，提醒大家
正确使用电梯，同时现场解答
广大业主的疑惑，业主有关于
电梯安全方面的问题可以在现
场进行咨询。 记者苏钟

昨日，家住海口绿地海森林小区的一名业主
反映，业主们入住该小区的时间不久，小区电梯
的使用时间不长，但是部分电梯却经常出现故
障，对大家的日常生活造成了影响。

据业主们反映，小区10栋和11栋的电梯最

近经常出现故障，有时候突然停下来，有时候突
然下坠，电梯门开关也不正常，大家乘坐电梯的
时候都感觉心里不踏实。

一名业主说，他们最担心的问题是电梯会突
然下坠，尤其是家里有老人和小孩的会更加害

怕。部分住在低楼层的业主宁可走楼梯上下楼。
“近段时间小区装修的业主较多，装修工人

有时拿东西将电梯门堵住，然后往里面搬东西，
电梯会不停地发出警报声。”一名业主说，业主们
都觉得装修工人的做法不对，但无人出面劝阻。

业主反映：小区电梯使用不久就经常出现故障

昨日，记者来到该小区了解情况。记者在小
区10号楼2单元的电梯间看到，电梯的下次检验
时间为2019年3月，电梯的维保单位是永大电梯
设备（中国）有限公司海南分公司。该公司相关
负责人介绍，针对业主们反映的问题，他们非常
重视，多次安排维保人员现场进行检查，由于业
主们入住该小区的时间不是很长，目前有很多业
主正在对房子进行装修，一些装修工人在使用电
梯时，对电梯造成了伤害，擦碰的痕迹很明显，电

梯门被撞坏导致关不上。另外，装修的砂石或钉
子、螺丝等一些小物品掉下来，有的卡在电梯的
门槽里，导致电梯门开关的时候出现故障。

对于业主反映的电梯下坠的情况，该负责人
说，其实这是电梯的一种缓冲，虽然给人造成了
下坠的感觉，但并不是真的下坠。比如有时一些
业主在装修，有的业主等久了可能会踹电梯门，
一踹门电梯的触点就会断开，导致电梯急停，给
人的感觉是下坠，但实际上并非下坠。

据了解，一般来说，电梯具有多重保护装置，
因此，乘梯人感受到的电梯下坠其实是电梯运行
过程中急停，这种情况一般是因为运行过程中安
全回路或者门锁回路断开。还有一种情况是出
现“滑梯”，当电梯运行过程中检测到某个系统出
现故障时，它会以检修速度（国家规定不超过
0.63米/秒）自动回到基站位置复位。乘梯人遇到

“滑梯”情况时不用担心，只需待电梯停稳后按开
门按钮即可。

维保单位：装修工人使用电梯不当导致故障频发

“只要电梯正常进行维保、规范使用，就能避
免多数故障的发生。”海口市质监局工作人员表
示，质监部门对该小区的电梯进行了调查，目前
该小区这两栋楼的电梯都在检验有效期内，有正
规公司进行维保。质监部门已要求小区物业提

醒广大业主，在装修时要清理干净电梯的门槽，
而且要轻拿轻放，不要破坏电梯，要规范合理使
用电梯。

针对业主们反映的电梯安全问题，昨日下
午，永大电梯设备（中国）有限公司海南分公司相

关负责人告诉记者，接下来，他们计划召集业主
在小区内举行电梯安全讲座，提醒大家正确使用
电梯，同时现场解答广大业主的疑惑。下一步，
他们还计划建一个交流群，业主们若有关于电梯
方面的问题，可以及时向他们反映。

解决办法：将召集业主举行电梯安全知识讲座

交通银行海南省分行以客户为中心，以智能
设备为抓手，以优化网点功能布局为宗旨，加快进
度，积极推进网点服务模式改造落地，目前，该行

“智易通”网点覆盖率达到100%，超进度全面完
成总、分行年度计划。

网点服务模式改造，通过轻型智能模式重新
设计服务流程和动线，使得网点营运成本压降初
见成效，服务能力不断增强。“智易通”新型机具的
推广，轻型、智能，充分展现了科技助力服务提升
逐步显效。网点服务模式改造全覆盖落地，较大
地推动全行到店客户向低成本自助渠道分流，加
快基层营业机构转型步伐显成效。 （魏建新）

交通银行海南省分行大力推进网点转型出成效
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□记者钟起的文/图

本报讯“道路开挖施工后留下的这些垃圾，
过一个多星期了仍没有人清理，全部堆在人行道
和非机动车道上，不但影响行人过路，还影响城
市形象。”昨日，海口市民周先生向本报反映，红
城湖路有几处施工后留下的“烂摊子”，多日来一
直没人管。

昨日上午，记者在海口红城湖路省烟草公
司路段的人行道上看到，一处没有围挡的工地
已经完工并回填了泥土，但周围的人行道和非
机动车道上遗留一堆堆渣土、沙子、水泥砖和红
砖，被开挖过的人行道回填后没有清理路面，一
些被挖烂的地砖碎块就铺在施工现场。记者发
现，这些遗留的渣土、沙子和砖头占去大半条人
行道和非机动车道，市民走路或骑电动车经过
时都小心翼翼的。在距离数十米外的农业发展
银行营业点路段，也有一处类似的施工现场，没
有任何围挡，施工后留下的渣土堆几乎占满了
整条人行道。

“施工队大约在一个多月前就已经开挖施
工了，中间停工了几天，施工时没有设置围挡。”
该路段一名环卫工告诉记者，之前曾看到工人

将路面挖开进行管道施工，目前该处施工现场
已经完工约10天，但一直没有人清理这些遗
留下来的垃圾。“这几天曾有市民反映过，这些
渣土堆太碍路了。”该环卫工说。

记者在采访时了解到，红城湖路南侧国托
公寓至榆海华庭小区路段也有3处类似的施
工现场。记者在国托公寓路段看到，现场同样
没有围挡，渣土几乎占满人行道；在龙城小区
路段，施工后遗留下的渣土堆占了大半条人行
道和非机动车道，开挖处已经铺设 5 块水泥
板，其中一块水泥板上有“高压”字样。“不知道
是什么单位施工的，开挖回填后既不清理，也
不修复人行道的地砖。”一名路过的市民说。

随后，记者拨打海口12345政府服务热线反
映有关情况。

昨日下午4时许，记者再次途经红城湖路国
托公寓路段人行道时，看到几名工人开始清理该
路段的渣土。一名工人称，他们是此前在此施工
的工人，原先施工队与建设单位签订的协议里只
有施工的内容，而没有完工后清理现场的约定，
因此他们开挖后进行管道施工铺设电缆，完工后
便撤了。“是施工队的老板通知我们过来清理施
工现场的。”该工人说。

道路施工留下的道路施工留下的““烂摊子烂摊子””

挖路施工留下“烂摊子”没人管？
位于海口红城湖路；记者拨打12345反映情况，施工人员昨日下午到现场开始清理

□通讯员叶上荣记者罗晓宁

本报讯 为进一步丰富澄迈县“勇当先
锋 做好表率”专题活动载体，昨日上午，
2018第十二期（总十七期）“澄迈干部大讲
堂”邀请一级战斗英雄、解放军原40师副政
委史光柱在澄迈县委礼堂作专题报告。

澄迈县委书记吉兆民、县政协主席孙泽
文等四套班子领导及干部职工共450余人聆
听了报告。

报告会上，战斗英雄史光柱深情回顾同

战友们一起浴血奋战的经历，深刻阐述了艰
苦奋斗、无私奉献的“老山精神”，重现了那
段波澜壮阔的岁月。在收复老山的作战中，
他英勇顽强，先后四次八处负伤，左眼球被
打掉，右眼球被打进两块弹片，但是他一直
坚持指挥战斗，圆满完成了上级交给的作战
任务。他在双目失明的情况下，依靠顽强的
毅力，克服了常人难以想象的困难，不断学
习，成为中国第一个获得学士学位的盲人，
成为一名诗人和一名作家。他是战场上的
勇士，也是生活中的强者。

聆听报告会后，大家纷纷表示，史光柱的
事迹和精神让人倍受激励和鼓舞，和平年代
要不忘历史，树牢社会主义核心价值观，以
英雄为榜样，主动作为。

史光柱，男，汉族，云南省马龙县人，中共
党员。1963年出生，1982年入伍，中国人民
解放军原40师副政委。史光柱在执行重大
军事行动中，身上8处受伤、双目失明，仍带
领官兵出色完成任务。20多年来，他身残志
坚，在生命“制高点”上，依靠顽强的毅力，不
断超越自我，克服常人难以想象的困难。

战斗英雄史光柱走进“澄迈干部大讲堂”


